
Джордж Сорос – ”Мы должны делать больше сбережений” 
 
 
Миллиардер и общественный деятель Джордж Сорос прогнозирует, что мировая экономика после 
финансового кризиса будет расти чрезвычайно медленными темпами, передает “Интерфакс-Украина”.  
“Действительно, это худший кризис за время нашей с вами жизни, международная финансовая система была 
фактически на искусственном жизнеобеспечении. Это искусственное жизнеобеспечение поддерживалось при 
помощи огромного пакета фискальных стимулов. Сегодня мировая финансовая система медленно и тяжело, 
но все-таки возвращается к нормальному состоянию” — сказал Сорос в ходе телемоста на шестом Ялтинском 
ежегодном саммите YES (Yalta European Strategy).  
 
Одним из факторов, которые могут способствовать оздоровлению экономики, Сорос назвал переход к 
накопительному финансовому поведению. 
 
 
Мы должны делать больше сбережений. Больше всех пострадали страны — и в первую очередь, США — где 
потребители слишком полагались на ипотеку, не экономили, даже допускали отрицательный уровень 
сбережений, что негативно отразилось на ситуации, когда цены на жилье упали”, — сказал он.  
 
 
Сорос также добавил, что украинская экономика относится к числу тех, которые сильнее всего в мире 
пострадали от кризиса. “Украина очень близко подошла к дефолту. В этой сложной ситуации просто тот факт, 
что удалось избежать этой ужасной катастрофы, — уже большое достижение”, — сказал он.  
 
 
По его мнению, такая близость Украины к дефолту была частично вызвана политической ситуацией, когда 
президент контролирует Центральный банк, а правительство — нет, когда было разделение власти и было 
сложно что-то сделать. Сорос подчеркнул важность выработки стратегии развития для Украины — например, 
поиска “правильных” секторов промышленности, которые нужно развивать, так как сегодняшняя зависимость 
страны от тяжелой промышленности делает ее уязвимой.  
 
 
“Нужно смотреть шире, чем решение проблемы кризиса сегодня, смотреть, где будущее”, — сказал 
финансист.  

 


